
 
UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CIÊNCIAS DA SAÚDE DE ALAGOAS 

UNCISAL 
Transformada pela Lei n° 6.660 de 28 de dezembro de 2005 

 

CONSELHO SUPERIOR UNIVERSITÁRIO – CONSU 

 

Ata da Sessão Ordinária do Conselho 

Superior Universitário – CONSU, 

realizada no dia 2 de fevereiro de 

2016, no auditório Prof. Dr. Emil 

Burihan, prédio sede da UNCISAL. 

 

 

Aos dois dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e dezesseis, 1 

às oito horas e treze minutos, no auditório Prof. Dr. Emil Burihan, 2 

situado no andar térreo da Universidade Estadual de Ciências da Saúde 3 

de Alagoas - UNCISAL, reuniram-se os conselheiros para a SESSÃO 4 

ORDINÁRIA DO CONSELHO SUPERIOR UNIVERSITÁRIO – CONSU, 5 

convocados por meio de correio eletrônico. Conselheiros Presentes: o 6 

Vice-Reitor em exercício da Reitoria, Prof. Paulo José Medeiros de Souza 7 

Costa; a Pró-Reitora de Ensino e Graduação, Profa. Valquíria de Lima 8 

Soares; a Pró-Reitora de Pesquisa e Pós-Graduação, Profa. Maria do 9 

Carmo Borges Teixeira; o Pró-Reitor de Gestão Administrativa, Prof. 10 

Érlon Barros do Nascimento; a Pró-Reitora de Gestão de Pessoas, Profa. 11 

Alynne Acioli Santos Rivereto; a Pró-Reitora Estudantil, Sra. Maria 12 

Denyse Moura Guimarães; o Gerente Geral do Hospital Escola Portugal 13 

Ramalho, Prof. Audenis Lima de Aguiar Peixoto; a Gerente Geral da 14 

Maternidade Escola Santa Mônica, Dra. Rita de Cássia Lessa de Brito 15 

Barbosa; o Gerente do Centro de Ciências da Saúde, Prof. Roberto 16 

Cordeiro de Andrade Teixeira; a Gerente do Centro de Educação a 17 

Distância, Profa. Maria Áurea Caldas Souto; a Coordenadora do Núcleo 18 

de Ciências Biológicas, Profa. Flaviana Santos Wanderley; o Coordenador 19 

do Núcleo de Ciências Exatas, Prof. Sílvio de Albuquerque Costa; a 20 

Coordenadora do Núcleo de Ciências Humanas Sociais e de Políticas 21 

Públicas, Profa. Ana Raquel de Carvalho Mourão; a Coordenadora do 22 

Núcleo de Saúde Materno Infantil e do Adolescente, Profa. Adriana de 23 

Medeiros Melo; a Coordenadora do Núcleo de Saúde do Adulto e do 24 

Idoso, Profa. Eliane Moreira Medeiros; a Coordenadora do Núcleo de 25 

Propedêutica e Terapêutica, Profa. Gracinda Maria Gomes Alves; a 26 

Coordenadora do Núcleo de Educação a Distância, Profa. Cynara Maria 27 

da Silva Santos; a Coordenadora do Curso de Enfermagem, Profa. 28 

Cristiane Maria Alves Martins; a Coordenadora do Curso de Fisioterapia, 29 

Profa. Sandra Adriana Zimpel; a Coordenadora do Curso de 30 

Fonoaudiologia, Profa. Lauralice Raposo Marques; a Coordenadora do 31 

Curso de Terapia Ocupacional, Profa. Ana Elizabeth dos Santos Lins; o 32 

Coordenador do Curso de Sistemas Biomédicos, Prof. Éder da Silva 33 

Rocha Santos; o Coordenador do Curso de Processos Gerencias, Prof. 34 

Graciliano Ramos Alencar do Nascimento; a Representante dos 35 

Gerentes/Coordenadores das Unidades de Apoio Assistencial, Profa. 36 
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Janayna Mara Silva Cajueiro; a Representante dos Coordenadores dos 37 

Programas de Extensão, Profa. Renata Cardoso Couto; a Representante 38 

Docente do Centro de Ciências Integradoras – Categoria Adjunto, Profa. 39 

Quitéria Maria Wanderley Rocha; o Representante Docente do Centro de 40 

Ciências Integradoras – Categoria Auxiliar, Prof. Luis Fernando Hita; o 41 

Representante Docente do Centro de Ciências da Saúde - Categoria 42 

Assistente, Prof. Augusto César Alves de Oliveira; a Representante 43 

Docente do Centro de Educação a Distância - Categoria Adjunto, Profa. 44 

Nayyara Glícia Calheiros Flores; a Representante Docente do Centro de 45 

Tecnologia - Categoria Assistente, Profa. Rafaela da Silva Cruz Sampaio; 46 

o Representante Docente do Centro de Tecnologia – Categoria Auxiliar, 47 

Prof. Raphael Dorta Barbosa da Silva; a Representante do Corpo 48 

Técnico-Administrativo – Nível Médio, Sra. Alessandra de Oliveira Silva; 49 

o Suplente do Representante Discente do Diretório Acadêmico de 50 

Medicina, Acad. José Alves da Costa Neto; o Representante Discente do 51 

Centro Acadêmico de Enfermagem, Acad. Jadson Willian Henrique 52 

Soares; o Suplente da Representante Discente do Diretório Central dos 53 

Estudantes, Acad. Rafael Marinho Normande; o Representante da 54 

Federação das Indústrias do Estado de Alagoas, Dr. Ageval Rodrigues 55 

Dória. Demais Presentes: Profa. Juciara Carvalho, Gerente Docente 56 

Assistencial do Hospital Escola Portugal Ramalho; Profa. Francine Souza 57 

Loureiro de Mendonça Caetano, Assistente de Direção do Centro de 58 

Ciências Integradoras; Profa. Regina Nunes da Silva, Coordenadora do 59 

Curso de Gestão Hospitalar do Centro de Educação a Distância e Sr. José 60 

Roberto Albuquerque Silva, Coordenador Administrativo do CONSU. Em 61 

pauta: Apreciação da ata da reunião ordinária realizada no dia 1º de 62 

dezembro de 2015; Apreciação da ata da reunião extraordinária 63 

realizada no dia 10 de dezembro de 2015; Posse de conselheiros; 64 

Processo 4101-18782/2014 - Apreciação da revisão da Resolução 65 

CONSU 32/2013, que trata da liberação de docentes e de servidores 66 

técnico-administrativos para eventos acadêmicos não promovidos por 67 

esta instituição, com e sem auxílio financeiro da UNCISAL, realizada pela 68 

comissão instituída pela Resolução CONSU 03/2015, de 19 de fevereiro 69 

de 2015; Processo 4101-15434/2015 – Apreciação do Regimento 70 

Interno do Centro de Ciências da Saúde; Situação da Aduncisal; 71 

Apresentação da Comissão Eleitoral para consulta a Comunidade 72 

Acadêmica para escolha dos Gestores das Unidades Assistenciais; Ajuste 73 

do Calendário Acadêmico 2016; Retomada das reuniões extraordinárias 74 

para discussão e aprovação dos regimentos (Hospital Escola Portugal 75 

Ramalho e Centro de Ciências da Saúde); Informes: Obras; Concurso 76 

Público; Demandas reuniões anteriores do CONSU. Iniciando a reunião, 77 
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Prof. Paulo Medeiros, Presidente do CONSU, fez a leitura da pauta a ser 78 

apreciada e durante esta informou que a apreciação da ata da reunião 79 

extraordinária realizada no dia 10 de dezembro de 2015, ficaria para a 80 

reunião de março e a posse de conselheiros também ficaria para o 81 

mesmo mês devido à impossibilidade deles de comparecer naquela 82 

reunião por motivo de outros compromissos. Na sequência solicitou ao 83 

Sr. Roberto Albuquerque, Coordenador Administrativo do CONSU, que 84 

fizesse a leitura da ata da sessão ordinária do dia 1º de dezembro de 85 

2015. Após a leitura, Prof. Paulo Medeiros colocou a ata em apreciação. 86 

Quanto a isso foi apresentado o destaque de que o nome Nise da 87 

Silveira, referente ao Diretório Central dos Estudantes (DCE) estava 88 

escrito com a letra “z” e o correto seria com a letra “s”. Logo após a 89 

correção do nome, como não houve mais nenhum destaque, Prof. Paulo 90 

Medeiros colocou a ata em votação, a qual foi aprovada com 24 (vinte e 91 

quatro) votos a favor, 3 (três) abstenções e nenhum voto contra. Na 92 

sequência passou para o próximo ponto da pauta referente à apreciação 93 

da revisão da Resolução CONSU 32/2013, que trata da liberação de 94 

docentes e de servidores técnico-administrativos para eventos 95 

acadêmicos não promovidos por esta instituição, com e sem auxílio 96 

financeiro da UNCISAL, realizada pela comissão instituída pela Resolução 97 

CONSU 03/2015, de 19 de fevereiro de 2015. Em seguida Prof. Paulo 98 

Medeiros informou que aquele assunto estava sendo discutido há mais 99 

de um ano e que já havia passado pela Câmara de Gestão e pela 100 

Câmara Acadêmica. Logo após, solicitou que a Profa. Valquíria Soares 101 

apresentasse o assunto. Iniciando, Profa. Valquíria Soares informou que 102 

aquele era um assunto que foi levado pela Maternidade Escola Santa 103 

Mônica e com isso foi instituída uma comissão para rever a Resolução 104 

CONSU 32/2013 que trata do assunto. Destacou que a proposta da 105 

comissão foi de dividir a resolução em duas, uma para os docentes e 106 

outra para os técnico-administrativos. Na sequência iniciou a leitura do 107 

documento. Durante a leitura foram feitos vários destaques por parte 108 

dos conselheiros. Prof. Audenis Peixoto apresentou um destaque oriundo 109 

de uma reunião da Câmara de Gestão, para que fosse acrescentado no 110 

caput do artigo primeiro e em seu parágrafo primeiro o texto “eventos 111 

acadêmicos/técnico-científicos”, o que foi aceito. No texto do parágrafo 112 

primeiro também foram acrescentados os seguintes eventos: painel, 113 

palestras, mesa redonda, feira profissional, jornada, cursos, entre 114 

outros. Na sequência o documento continuou sendo lido e durante a 115 

leitura foram apresentados mais destaques pelos conselheiros. Foram 116 

também apresentadas sugestões de modificação no texto, as quais 117 

foram discutidas e quando aprovadas geraram ajustes no documento. 118 
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Durante a reunião foram bastante discutidos os critérios para a escolha 119 

de quem iria ser liberado para o evento. Quanto a isso, Prof. Hita opinou 120 

que a instituição tinha que dar prioridade para quem fosse levar uma 121 

produção científica, mas não poderia excluir certos tipos de eventos 122 

técnicos que são fundamentais e que era importante a participação de 123 

representantes da instituição. Explicou que havia congressos e mesas 124 

redondas onde não há apresentação de trabalhos e disse “mas o docente 125 

vai ser excluído de participar por não ter apresentação de trabalho?”. 126 

Disse que o documento tinha que deixar uma possibilidade para a 127 

participação do docente nesses tipos de eventos. Profa. Alynne Acioli 128 

destacou que revendo o texto, passou a concordar com o que foi falado 129 

pelo Prof. Luis Hita, porque foi acrescentado no início do documento que 130 

o docente também pode sair para questões técnicas, mas o conteúdo do 131 

anexo, presente no documento, não tinha nada que levasse isso em 132 

consideração e assim ele não conseguiria atingir os pontos necessários 133 

para ser contemplado. Profa. Maria do Carmo também concordou que 134 

não poderia deixar de ser contemplada a participação do docente em 135 

eventos técnicos que não envolvam apresentação de trabalhos e por isso 136 

havia a necessidade de se fazer outro anexo para esses casos. Diante 137 

das discussões, Prof. Paulo Medeiros informou que o Conselho havia 138 

avançado na melhoria do documento, mas que gostaria de dar um 139 

encaminhamento devido ao horário avançado. Em seguida propôs o 140 

retorno do documento para as duas Câmaras e quando o documento 141 

voltasse para o CONSU seria discutido, do artigo 1º a 11, apenas o que 142 

foi modificado e desse ponto em diante, todo conteúdo. A proposta foi 143 

aceita pelos conselheiros e Prof. Paulo Medeiros passou para o próximo 144 

ponto da pauta que juntou a apreciação do Regimento Interno do Centro 145 

de Ciências da Saúde e da retomada das reuniões extraordinárias para 146 

discussão e aprovação dos regimentos (Hospital Escola Portugal 147 

Ramalho e Centro de Ciências da Saúde). Quanto a esses pontos, Prof. 148 

Paulo Medeiros informou que era necessário marcar uma data para a 149 

reunião extraordinária para fechar o que ficou em aberto do Regimento 150 

do Hospital Escola Portugal Ramalho e já começar a apreciação do 151 

Regimento do Centro de Ciências da Saúde. Após discussão foi escolhido 152 

o dia 23 de fevereiro para a realização da reunião. Destacou que na 153 

reunião final de 2015 ele lembrou que havia muito trabalho para 2016, 154 

principalmente, os documentos da Universidade que ainda não estavam 155 

prontos e que precisavam ser feitos. Logo após passou para o próximo 156 

ponto da pauta, referente à situação da ADUNCISAL. Sobre o assunto 157 

informou, que quanto ao questionamento que foi feito à ADUNCISAL 158 

sobre o seu funcionamento, veio a resposta do Prof. George Márcio, que 159 
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foi o último presidente dessa Associação, conforme informado em 160 

documento. Em seguida informou que a ADUNCISAL estava sem 161 

funcionar e precisava ser reativada. Informou também que a situação da 162 

ADUNCISAL foi levada ao Conselho porque a cadeira da ADUNCISAL 163 

estava vaga e que havia sido solicitada a indicação de novo 164 

representante, mas não foi obtida resposta. Num segundo contato com 165 

seu último presidente, foi dito que a ADUNCISAL não estava mais em 166 

funcionamento e devido a essa informação foi solicitado um 167 

posicionamento da entidade porque se não existia mais a ADUNCISAL 168 

não haveria motivo para se ter a cadeira no Conselho. Esse assunto foi 169 

discutido no Conselho e foi decidido que não se deveria extinguir a 170 

cadeira, que apesar de ela não estar ocupada, no momento em que a 171 

Associação voltasse a funcionar, a cadeira já estaria garantida pela 172 

importância de ter a representação dos professores no CONSU. Informou 173 

que diante daquela situação da ADUNCISAL foi insistido que fosse dada 174 

a informação por escrito. Logo em seguida, Prof. Paulo Medeiros passou 175 

a ler o documento encaminhado pelo Prof. George Márcio, informando a 176 

situação da ADUNCISAL. No documento constava que: o Prof. George 177 

não fazia mais parte da Diretoria da ADUNCISAL, uma vez que o 178 

mandato da Diretoria havia finalizado em 2014; haviam sido realizadas 179 

duas convocações para composição de comissão eleitoral, porém não 180 

houve quórum necessário para deliberação; o mandato dele havia 181 

finalizado, mas não houve chapa interessada em concorrer a Associação 182 

e caso houvesse algum grupo de professores interessados em reativar a 183 

associação, que é de suma importância para a UNCISAL, ele estaria 184 

disponível para fornecer os documentos dela e ajudar no que fosse 185 

possível. Após a leitura, Prof. Paulo Medeiros, abriu espaço para 186 

destaques dos Conselheiros. Prof. Audenis Peixoto perguntou se com a 187 

cadeira desocupada da ADUNCISAL modificaria o quórum necessário 188 

para a reunião. Quanto a isso Prof. Paulo Medeiros esclareceu que o 189 

quórum é formado pelas cadeiras que estão com representantes. 190 

Continuando a reunião, passou para o próximo ponto da pauta referente 191 

a apresentação da Comissão Eleitoral para consulta à Comunidade 192 

Acadêmica para escolha dos Gestores das Unidades Assistenciais. 193 

Explicou que estava na época das eleições para a escolha dos Gerentes 194 

Gerais das unidades assistenciais Hospital Escola Hélvio Auto, Hospital 195 

Escola Portugal Ramalho e Maternidade Escola Santa Mônica. Em 196 

seguida deu informações de como havia acontecido as eleições 197 

anteriores em 2012. Na sequência explicou que ao longo do mês de 198 

janeiro tinha realizado contato com alguns servidores, principalmente 199 

com aqueles que já tinham experiência nesse trabalho, mas também 200 
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deixou em aberto para outros. Logo após, informou que estava 201 

apresentando uma proposta de comissão para ser apreciada pelo 202 

Conselho. Em seguida leu os nomes dos membros propostos para a 203 

Comissão, conforme a seguir: Profa. Maria Cristina Câmara de Castro do 204 

CETEC, Profa. Alenilza Bezerra Costa da PROEST, Profa. Juciara Pinheiro 205 

de Carvalho do HEPR, Sra. Edelzuíta Bezerra Novaes da ETSAL, Profa. 206 

Nayyara Glicia Calheiros Flores do CED, Prof. Augusto Cesar Alves de 207 

Oliveira do CCS, Sra. Bianca Cardoso Pita do HEHA, Sra. Cristiane 208 

Azevedo dos Santos da MESM e Sra. Gilvanete de Azevedo Pires do nível 209 

médio. Na sequência abriu espaço para os destaques dos conselheiros. 210 

Quanto a isso, Dra. Rita Lessa solicitou a mudança do nome da 211 

representante da MESM, Cristiane Azevedo dos Santos por Gudson 212 

Galindo Araujo. Prof. Audenis Peixoto destacou que nas outras 213 

comissões sempre tinha a participação de estudantes. Diante dos 214 

destaques, Prof. Paulo Medeiros informou que seria feita a substituição 215 

da representante da MESM e seria acrescentado o nome de dois alunos a 216 

serem indicados pelo DCE. Na sequência Prof. Paulo Medeiros informou 217 

que aquela composição eleitoral seria publicada em resolução e após 218 

isso a comissão já poderia agendar reunião para que fosse decidido 219 

quem iria presidir a comissão e também preparar o documento com os 220 

critérios para a eleição a ser levado na próxima reunião do CONSU. Em 221 

seguida foi colocada em votação a composição da comissão eleitoral, 222 

considerando os dois ajustes propostos. Após votação, a composição da 223 

Comissão Eleitoral foi aprovada por unanimidade. Na sequência foi 224 

questionado novamente sobre a situação da ADUNCISAL, quanto a isso 225 

Prof. Paulo Medeiros esclareceu que o assunto da ADUNCISAL havia sido 226 

discutido em reunião anterior e estava na pauta como resposta ao que 227 

foi tratado naquela reunião. Disse que o conselho poderia até voltar a 228 

discutir sobre a ADUNCISAL, mas não naquela reunião. Prof. Graciliano 229 

de Alencar disse que tinha uma preocupação e perguntou se o 230 

SINSUNCISAL existia e se ele estava com representante no CONSU e 231 

quem era o representante. Prof. Paulo respondeu que sim. Prof. 232 

Graciliano continuou sua fala, dizendo que havia oficializado um pedido 233 

de saída do sindicato, porque estava sendo cobrado dos professores, 234 

inclusive dele, sessenta e poucos reais e ele não via ação nenhuma do 235 

SINSUNCISAL, não respeitaram a sua solicitação e também não tinha 236 

nenhuma informação do SINSUNCISAL. Quanto ao destaque do Prof. 237 

Graciliano, Prof. Paulo Medeiros solicitou que Prof. Graciliano, na 238 

condição de conselheiro, provocasse a Presidência do Conselho para que 239 

o assunto fosse colocado na pauta de uma próxima reunião. 240 

Continuando, Prof. Paulo informou que os próximos pontos eram 241 
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praticamente informes. Em seguida iniciou falando sobre o ajuste no 242 

calendário acadêmico 2016. Disse que teve que tomar uma decisão ad 243 

referendum, pois o Conselho havia aprovado um Calendário Acadêmico, 244 

mas as aulas eram para começar no dia 1º de fevereiro, porém, em 245 

virtude de que as obras não iriam ficar prontas nessa data, ele teve que 246 

tomar a decisão ad referendum de mudar o início das aulas para o dia 247 

15 de fevereiro. Em seguida iniciou a apresentação dos informes sobre 248 

as obras. Disse que no Prédio Sede as aulas retornariam no dia 15, com 249 

as salas de aulas prontas e as coordenações de cursos, núcleos e 250 

centros no 1º andar. Disse também que os auditórios e o térreo não 251 

estavam prontos. Expôs que o que deveria estar pronto também no dia 252 

15 eram os laboratórios de pesquisas. Disse que a pintura externa iria 253 

continuar e que a obra do restaurante estava parada, mas estava sendo 254 

retomada após o carnaval. Quanto às obras do Centro de Patologia e 255 

Medicina Laboratorial e do Serviço de Verificação de Óbito informou que 256 

estavam sem problemas. Quanto ao Hospital Hélvio Auto, a empresa 257 

havia retornado e as obras deveriam ser retomadas após o Carnaval. As 258 

obras da Escola Técnica de Saúde Profa. Valéria Hora estavam paradas, 259 

esperando que o termo aditivo fosse aprovado para serem retomadas. 260 

Destacou que foi dada a ordem de serviço para o ambulatório. Informou 261 

também que acreditava que até o final do ano iria ser iniciada a obra do 262 

Hospital de Clínicas, que será o Hospital Escola da UNCISAL, mas 263 

destacou que aquela obra era mais do Governo Estadual. Quanto à 264 

Maternidade Escola Santa Mônica, informou que as obras continuariam, 265 

mas num ritmo mais lento e sem interferir no funcionamento da 266 

unidade. Destacou que a parte da obra que havia terminado era a que 267 

estava proposta. Quanto à obra do Centro de Reabilitação informou que 268 

mesmo com as dificuldades apresentadas no andamento do processo, 269 

acreditava que as obras iram ser retomadas ainda no 1º semestre de 270 

2016. Sobre o Concurso Público informou que foi nomeado todo nível 271 

superior e que a luta agora era para nomear o nível fundamental. Em 272 

seguida falou que teria uma reunião na Maternidade Escola Santa Mônica 273 

para discutir os ajustes de pessoal, pois houve redução no quantitativo 274 

de pessoas e que teria que haver uma discussão para cada parte. 275 

Informou que o processo das vagas remanescentes de professores ainda 276 

não tinha chegado do Palácio do Governo. Destacou que ele estava 277 

começando a sentir a crise financeira do país, pois estava efetivamente 278 

chegando aos órgãos. Os cortes de recursos estavam sendo reais e a 279 

instituição teria que se adaptar sim. Informou que não era fácil, pois 280 

houve um corte de 26% num orçamento que já era apertado. Porém ele 281 

estava enxergando como oportunidade para procurar outras fontes de 282 
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recursos que não a fonte do tesouro do Estado. Disse que estavam 283 

sendo realizadas algumas discussões e que ele iria ampliá-las para que 284 

outros integrantes da instituição se tornassem empreendedores da 285 

UNCISAL e disse que depois apresentaria a ideia de forma mais 286 

elaborada. Nada mais havendo a tratar, Prof. Paulo Medeiros agradeceu 287 

a presença de todos e encerrou a reunião e eu, José Roberto 288 

Albuquerque Silva, Coordenador Administrativo do CONSU, lavrei a 289 

presente ata que após lida e aprovada deverá ser assinada por todos os 290 

presentes a reunião. 291 

Paulo José Medeiros de Souza Costa ____________________________  292 

Valquíria de Lima Soares _____________________________________  293 

Maria do Carmo Borges Teixeira ________________________________  294 

Érlon Barros do Nascimento ___________________________________  295 

Alynne Acioli Santos Rivereto __________________________________  296 

Maria Denyse Moura Guimarães ________________________________  297 

Audenis Lima de Aguiar Peixoto ________________________________  298 

Rita de Cássia Lessa de Brito Barbosa ___________________________  299 

Roberto Cordeiro de Andrade Teixeira ___________________________  300 

Maria Áurea Caldas Souto ____________________________________  301 
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